
【第４８回通常総会を開催】 

 全国ＬＰガス政治連盟千葉県支部は、第１号議案令和４年度

事業報告並びに収支決算、第２号議案令和５年度事業計画並び

に収支予算、第３号議案役員一部選任の件についての案件全て

が承認されました。 
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毎月 10日は保安の日 

業界最新情報は協会ホームページから！ 

 
第２回定時社員総会 開催！！ 

１ 経営基盤の確立 「省エネ・燃転・質量販売を推し進めよう！」 

１ 社会への貢献  「見回り見守り・料金透明化で安心できる社会づくり！」 

１ 環境への取組み 「デジタル化でキャッシュレス・ペーパーレス化を実現しよう！」 

【議事】 

第１号議案 第１期事業年度事業報告及び決算承認の件 

第２号議案 第２期事業年度事業計画及び収支予算報告の件 

第３号議案 役員一部選任の件 

付 帯 決 議  

 

去る５月２２日(月)、午後３時よ

り、オークラ千葉ホテル（千葉市中央

区中央港1-13-3）に於いて、公益社団

法人千葉県ＬＰガス協会第２回定時社

員総会及び全国ＬＰガス政治連盟千葉

県支部第４８回通常総会が鵜沢副会長

の開会の辞で幕を開けました。 

総会は、熊谷俊人千葉県知事からのご祝辞を千葉県防災危機管理

部添谷進部長が代読され、猪口邦子参議院議員と伊藤昌弘千葉県議

会議長、今井勝千葉県議会議員からご挨拶をいただき、議事に入り

ました。 

全議案は異議なく承認され、片岡副会長の閉会の辞で幕を閉じま

した。 

 

 
記念講演 開催！！ 

経済産業省商務流通保安グループガス安全室 
堀琢磨課長補佐 

この度、ＬＰ法施行規則の運用及び解釈と保安機関の認定及び

保安機関の保安業務規程の認可に係る運用及び解釈の一部が改正

され、一般消費者等の方々が行う、屋外において移動してＬＰガ

スを使用する消費設備における緊急時の対応が、ガス安全に係る

一定の知識や技能に関する講習を修了し、更にＬＰガスの販売契

約を締結したＬＰガス販売事業者が確認した場合において、ＬＰ

ガス販売事業者に対して保安機関の緊急時対応に関する規制が緩

和されました。 

すなわち、ＬＰガス販売事業者の質量販売のネックであった 

３０分ルールが対象外になりました。 

この度、当協会では、当該一般消費者等の方々に対してのＬＰ

ガス質量販売緊急時対応講習を開催いたしますので、講習会修了

証を提示された方々に対しての質量販売にご協力下さいますよう

お願いいたします。なお、本講習会内容等を県指定保安講習会終

了後に説明いたします。 

 

  

ＬPガス質量販売緊急時対応講習 開催！！ 

講 習 日：当協会ホームページにて掲載中！ 

講習時間：１２:３０～１７:００（休憩及び修了確認調査含む） 

受 講 料：６，０００円（テキスト代込み） 

申込方法：当協会ホームページ上の受講申込フォームから。 

第２回定時社員総会後に、経済産

業省商務情報政策局産業保安グルー

プガス安全室堀琢磨課長補佐に「最

近の保安行政」を演題として記念講

演を開催しました。 

堀課長補佐は、ガス安全室では延

べ５年間ＬＰガスの保安行政に関わ

り、制度改正等を行ってきました。 

記念講演では、最近のＬＰガス事故事例や制度改正について

といったことについて説明がありました。制度改正の部分で

は、液石法改正（権限移譲）やデジタル化する社会へ対応する

ための法改正等の取り組みが上げられました。その中でも、【キ

ャンピングカーやキッチンカー等への３０分ルール見直し】を

ご担当され、改正までの経緯や制度改正での変更点についてご

説明いただきました。（※当協会では、講習実施者として申請

し、令和５年４月１７日付で確認され、経済産業省のホームペ

ージに掲載され、右記のとおり、講習会を実施いたします。） 

また、３０分ルールに係る解説もしていただき、今後の方向

性として、離島や山間部等の消費者への対応もあり、全国一律

で考えるのではなく、地域の事情を踏まえて認められた特例の

実例とすることを検討する必要があるとの説明がありました。 

それ以外にも、「液化石油ガス安全高度化計画２０３０」や

「充填容器の流出防止措置（地域の災害リスクを踏まえた対応

策）」について、ご説明いただきました。 

複数開催予定!! 
※上の画像をクリック又はQRコードを読み取り、講習日程等をご確認下さい。 

【
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https://www.chibalpg.or.jp/seminar-shitsuryohanbai/


  

１ 令和 5 年度の防災危機管理部産業保安課保安対策室の配置について 

  ４月１日の人事異動により、防災危機管理部産業保安課保安対策室液化石油ガス担当の職員の交代があり、以下の配置になりまし

たのでお知らせします。 

 

  保安対策室 

   副課長（兼）保安対策室長 橋口 朝光 

  液化石油ガス担当（担当地区） 

   主 査 作原 直（千葉・市原管内） 

   副主査 熊谷 基樹（東葛飾・安房管内） 

   副主査 塩原 崇史（葛南・香取・海匝・山武管内） 

   副主査 朝稲 香太朗（印旛・長生・夷隅・君津管内） 

    

 

 

 

2 液化石油ガス災害防止措置等消費者啓発事業について 

液化石油ガス容器の有効な地震・津波対策として、ガス放出防止機器等及びベルト等の二重掛けの設置を推進してきましたが、令

和３年６月の法令改正により、浸水のおそれのある地域では、ベルト等の二重掛けが義務付けられました。これらの対策は、義務化

されていない地域においても容器の転倒防止対策として有効ですが、住宅の壁に新たに固定する必要があることから一般消費者の理

解を得る必要があり設置が進みにくい状況です。 

そこで、設置促進を図るため、昨年度に引き続き、一般消費者に対し、二重掛けの法令改正による義務化の周知や、その有効性を

啓発するパンフレットの作成・配布及び災害防止措置等の普及に係る実態調査を実施します。 

各販売店におかれましては、今後の設置促進への対応に御理解、御協力をお願いします。 

 

 

 

 

3 令和 5 年度 液化石油ガスの事故防止に関する消費者保安啓発用ポスターの募集 

  液化石油ガス（ＬＰガス）による事故をなくし「安全で住みよい千葉県」をつくるためには、ガスの性質、器具の安全な使い方等

の正しい認識をもつことが大切です。 

  県では、毎年１０月を「液化石油ガス消費者保安月間」と定め、液化石油ガスの保安に関する各種啓 発 

行事等を行っています。 

  その一環として、県内の小学生・中学生から、消費者保安啓発用ポスターを募集します。 

 

   【応募資格】千葉県内の小学校、中学校、特別支援学校の児童・生徒 

   【締切】令和５年９月初旬 

   【発表】令和５年９月下旬 

       通学している小学校、中学校、特別支援学校を通して、下記まで提出していただきます。 

   【提出先】〒260-8667 千葉市中央区市場町 1番 1号 

        千葉県 防災危機管理部 産業保安課 保安対策室 宛 

        電話：043-223-2729 

 

  最優秀賞、優秀賞、優良賞の受賞者については、令和 ５年１０月開催予定の千葉県高圧ガス保安大会 に 

おいて表彰し、受賞者の作品を千葉県産業保安課ホームページ上で公開します。 

  各販売事業者におかれましては、児童・生徒や、その保護者の方々に、当ポスターの募集について広報下さるようお願いします。 

 

◆県産業保安課ホームページ URL：https://www.pref.chiba.lg.jp/hoan/ 

 

本県の液化石油ガス保安行政の推進につきましては、日頃から御協力をいただき、 

厚くお礼申し上げます。 
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お知らせコーナー 千葉県防災危機管理部産業保安課 保安対策室 



  

以下、抜粋 
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県新事業 ： LPガス料金負担軽減支援事業 

 千葉県では、５月１６日（火）に臨時議会を開催

し、【令和５年度千葉県一般会計補正予算】が審議さ

れ、「ＬＰガス料金負担軽減支援事業」の予算が成立

しました。 

 

 本事業の実施に向け、政治連盟での働きかけが大

きく影響しています。 

昨年１１月に開催された一般社団法人全国ＬＰガ

ス協会の臨時総会にて、当協会の小倉会長より動議

提出が採択され、審議の結果、地方創生臨時交付金

によるＬＰガス消費世帯への交付金確保を関係方面

へ働きかけることが承認されました。 

その後、全国ＬＰガス政治連盟から自民党ＬＰＧ

対策議員連盟へ「ＬＰガス料金上昇抑制措置に係る

地方創生臨時交付金の追加に関する要望について」

を提出しました。自由民主党ＬＰガス議員連盟で

は、令和５年２月１日に当該議員連盟の総会を開催

し、“当議員連盟の強力に推進する項目”の中に、全

国ＬＰガス政治連盟から要望した「ＬＰガス料金の

上昇抑制に対する支援」を掲げることとしました。 

 

その結果、国でも検討が行われ、国の物価高騰対

策として、令和５年３月２９日に７，０００億円の

地方創生臨時交付金が国で予算化され、その中に

「ＬＰガス利用者への支援」が示され、千葉県にて

正式に本事業の実施が決定しました。 

 

なお、事業の詳細が決定され次第、当協会ホーム

ページ及びメール配信（お知らせメール）等にて 

お知らせいたします。 

 

 

 ＬＰガス事業者賠償責任保険の契約更改は、各支

部で右記の日程で開催しますが、次の点にご協力を

お願いいたします。 

①三密を避けるため、可能な方は振込での手続き

をお願いします。 

※銀行振込を希望される場合は、事前に協会事務

局まで連絡し、トン数等を記入した加入依頼書

をＦＡＸもしくはメールして下さい。内容確認

後、振込金額及び振込先口座をお知らせいたし

ます。 

②会場では、出入口付近に消毒用アルコールを設

置しますので手指消毒をお願いします。 

③当日は、マスク着用でお願いします。 

（咳エチケットにご協力ください。） 

※詳細は６月中旬以降発送のオレンジ封筒をご確認

ください。 

以上、ご協力のほど何卒お願いいたします。

    

７月は 
保険契約更改です！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

俗学者の柳田國男が提唱した「ハレとケ」

の「ハレ」の部分、つまり、儀礼や祭、年

中行事などの「非日常」が世の中から消え 

ていました。 

全国各地で、この大事な物をいち早く取り

戻そうと、催し物や祭りが復活してきまし

た。各観光地も日本人だけでなく海外からの

旅行客で大混雑しています。けっして、新型

コロナウイルスが根絶したわけでなく、いつ

また大流行するかわかりませんが、感染症が

流行する以前の生活を取り戻してきました。 

 

しかし、この間で失ったものはとても大き

かったと感じています。我々のお客様はお年

寄り世帯が多いせいか、特にそれを感じてし

まいます。見間違えるほど老けてしまった方

が多いのです。どうかこのままウイルス感染

が収束して、日本人がまた「ハレ」文化を満

喫できるようにと切に願います。                             

髙木 秀夫 記 
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『東京 2020オリンピック聖火リレー』 

 香取支部    平山 聡 支部長 

空家の充てん容器は必ず撤去しましょう！  

かくして、千葉県ＬＰガス協会香取支部の夢と希望を一身に背負

った私は、聖火という命が宿ったトーチを握り、持ち時間１０秒の

パフォーマンスに全てを懸けるため、軽快なステップでステージ中

央へ向かいました。 

本来であれば、その時その瞬間トーチに聖火が灯っているのは

“世界中で自分ただ一人”なので、その価値を噛みしめながら、こ

のＬＰガスの炎を新国立競技場の聖火台まで繋ぐ責任感なども心に

芽生えるはずですが、スタッフさんの「ではポーズお願いしま～

す」の言葉が、「よーい、アクション！」という声に聞こえ、そこ

から一世一代の１０秒パフォーマンスが始まりました。  

様々なムーンウォークから、最後はトシちゃんの HAPPY ポーズで

満面の…というか渾身の笑み！！ 

改めて観てみると「えっ、ゴキブリホイホイの上でやった

の！？」と思うくらい滑っていませんでしたが、「トーチを持って

ムーンウォークで進む」という聖火ランナー選出時当初からの公約

は果たしましたので、自分の中では“銅メダル”をあげたいと思い

ます。  

ちなみに、公式番組のエンディングで、その名シーン（！？）が

スローで使われたことは言うまでもアリマセン(笑)  

尚、この聖火トーチは東日本大震災の仮設住宅に使われたアルミ

廃材を再利用して作られており、桜をモチーフにしたデザインで、

長さ７１cm・重さ１.２kg、底から特殊なカートリッジ型ガスを差

し込める仕様となっています。 

 

一昨年、聖火ランナーに選ばれたものの、コロナ禍でリレーは中

止になり、山武市で開かれた「トーチ点火セレモニー」に参戦して

きた時のお話です。  

会場へ向かうバスに乗り込む際、大勢のスタッフさんが拍手や声

援で送り出してくれたため、かなり気分も高揚していたのですが、

現場へ着く頃には周りから次第に緊張の連鎖が始まります…。  

それもそのはず、各ランナーは聖火トーチを持って“公道を走る”

ために選ばれたのに、それが“ステージ上でワンポーズ決めて下さ

い”に変わるわけですから、普通の人は尻込みします。 

 

松戸支部 株式会社鈴木屋を取材！！ 

当協会は公益事業として、「見守り・見回り事業」を実施してお

ります。そこで今回は松戸支部支部長で支部を取り纏めている、

株式会社鈴木屋の鈴木誠社長へ「ガス料金の適正化こそが公共の

利益となる」ということを主軸にお話を伺ってきました。 

主に語られたのは次の２点です。 

 

（２）【支部として団結を！！】 

 松戸支部では支部内での結束力を高めるために様々なことに

取り組んでいると社長は語りました。 

①支部内でバーベキュー大会などレクリエーションを開催！ 

大手・中小など販売店の規模に関わらず参加を呼びかけ、

コミュニケーションを取れる機会を積極的に設けている。 

②支部オリジナルのジャケットやキャップの作成！ 

 支部としてイベント等に参加する際に参加者全員で着用す

ることによって、対外的に組織としてアピールするだけでは

なく会員同士の結束を促し、支部としての一体感を高めるこ

とができたとのこと。 

新型コロナウイルスが

感染症法上の位置づけ

で、季節性インフルエン

ザと同等の扱いに変わり

ました。この三年間、民 

QRコード：聖火ランナー動画 

（１）【集合住宅の高額なＬＰガス料金が問題になっています。 

無償提供をＳＴＯＰ!!】 

近年、集合住宅の新規・切替に給湯器・エアコン・Ｗｉ-Ｆｉ、 

紹介リベート等、過剰な投資による営業行為が当然の様に行われ

ております。 

 その過剰投資のつけは全て実際にガスをご利用頂くユーザー

の、ガス料金への上乗せという形で廻ってきます。 

資本力のある大手販売事業者のこれら営業による、節操のない

顧客の争奪戦は、ＬＰガスの信頼を低下させ、ガス料金の高騰を

招き、ＬＰガス離れを加速させて行きます。 

 この問題に対抗するには協会を中心に力を合わせて設備への過

剰投資を撲滅し、ＬＰガス料金が適正になるよう正していくこと

こそが必要です。そのための力を結集するためにも、協会にはぜ

ひ会員減少問題を解決するための事業継続・事業継承のサポート

にも力を入れて欲しい、と社長は語られました。 

 

 最後に社長より、都市ガスや電気などの他のエネルギー産業と競

争し、選ばれるＬＰガスを目指す事が求められている。そのために

は当たり前のように行われている無償配管は止め、「ガス」の料金

のみで他のエネルギー産業と勝負できるようにすることが必要であ

る、と語っていただき、取材は終了しました。 

・・・ちょっと待って、

それ得意じゃん ！！！ 

 

 


